

EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

PARA TODOS

Año VII — Núm. 1.941

DIARIO DE LA TARDE
Independiente
y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal, 75 cts. al mes

Alicante: Miércoles 9 de Enero 1918

Pagos por adelantado

En todas partes cuecen.....

Ha venido habiéndose en estos días y por distintos colegas de la localidad de ciertos disgustos entre los religiosos de determinado partido de los cuales hasta la presente hora nada se sabe oficialmente; puede que dentro de uno dos, veinte días o nunca salga a la superficie lo que hoy permanece oculto.

En cambio nadie se ha hecho eco de lo ocurrido entre personas de otras tendencias políticas de cuyo suceso tienen conocimiento hasta los más ajenos a la política ya que ello envolvía un doble sentido puramente personal: un conocido y popular electorero, incapaz de ofender a nadie ni de levantar el grito, tuvo que recabar su libertad de acción y decir a cuantos le esenchaban las cosas por su verdadero nombre, nadie se atrevió a objetarle lo más mínimo por carecer de fundamentos para contradecir lo que con tantos motivos manifestaba aquel descontento que tan briosamente salvó de una segura hecatombe al partido idóneo en momentos agónicos y muy críticos.

Nada de esto se ha dicho y quien menos debía hacer uso de lo que para otros hubiera sido un sacrado, lanza a la publicidad lo que únicamente conoce por versiones y versiones sin crédito de ninguna especie, versiones que muchas veces son parto de imaginaciones muy puestas a fantasear.

Todos se asustarían si cumpliendo como los demás, no como siempre cumplimos nosotros, dijéramos aquí con toda la riqueza de detalles que poseemos el serio disgusto habido entre este y otro que oímos de labios del ofendido y con un perfecto derecho hiciéramos los comentarios del caso que por cierto prestarse a ser en extremo sabrosos; todos se extrañarían y hasta puede haber quien nos llamase atrevidos apesar de haber muy bien dentro del carácter absolutamente independiente de

nuestro diario, pero no, dejamos lo que hoy pudiéramos decir para más adelante ya que este es el primero de los muy serios disgustos que han de surgir dentro de la fracción idónea si no piensa cada cual tomar el camino que más cómodo le sea, pues confiar en hacer valer los derechos en donde se desconoce la más rudimentaria noción de autoridad, es pensar en el absurdo más disparatado que pueda concebir cabeza humana.

No hay que dudar tampoco que por la época en que estamos, frente a unas elecciones generales, se corra un velo momentáneo a todo esto para contextar a los que con sobra de razón reclaman lo que es muy suyo, si así ocurre tanto peor, luego los inconvenientes serán mucho más graves, mucho más difíciles y que puedan llegar a comprometer la dignidad de personas que vivan teniéndola en peligro desde tiempo atrás.

¡¡Que vergüenza!!

El forastero que por desgracia tenga que venir a Alicante en días de lluvia o que por efecto de ella estén las calles de barro como lo están ahora, creará sin duda que el Ayuntamiento no tiene personal encargado de la limpieza; no pensará que el contratista de estos servicios, quiera enriquecerse muy deprisa aunque para ello deje a menos altura que la del barro que nos ocupa el nombre de la corporación a que pertenece.

Es una vergüenza grande que nuestras calles estén como están, es un abuso tan intolerable el que se viene cometiendo en este sentido por el señor que tiene a su cargo el compromiso con el Municipio de limpiar las calles cuando haya necesidad de ello que debieran tomarse medidas de cierta severidad para obligarle a lo que no hace siendo su obligación.

Si las multas que le impone el señor Alcalde, porque así nos consta, no son lo bastante para hacerle cumplir

Análisis químicos y bacteriológicos.

Específicos y ortopedia a precios económicos

CITOGENOL TIOCOLADO

Para la curación de los catarros crónicos premiado en los Congresos de Zaragoza, Barcelona y San Sebastián.

FARMACIA DEL DOCTOR AGUILO.—Alicante

debidamente, sométasele a otros castigos que sintiéndolos más le hagan comprender lo que por lo visto no quiere.

No vamos a hacer una relación de las calles imposibles; son todas y las hay tan ruinosas y pésimas como las de Teatinos, Gerona, Bazán, Navas, Torrijo, etc. etc. que por la excesiva cantidad de barro no pueden ni pasar los carruajes.

Sabemos las amonestaciones que ha dirigido el Sr. Pobil al contratista, los castigos a que lo somete pero nada le invita a librarnos de la suciedad en que estamos viviendo y esto entendemos no debe consentirse bajo ningún pretexto; confiándolo así dirigimos al señor Alcalde atentamente el ruego que desde estas mismas columnas le hemos dirigido en ocasiones distintas y esperamos de su notoria rectitud y buenas medidas pondrá en juego las precisas para que este funcionario, sea quien fuere, no se ria por más tiempo del pueblo de Alicante como ha venido impunemente haciéndolo hasta aquí.

El Censo Electoral

Creemos deber nuestro recordar al público que durante la primera quincena del corriente mes estarán expuestas en el Ayuntamiento las listas del nuevo Censo Electoral para que todos los vecinos mayores de 25 años

puedan comprobar por sí mismos su inclusión u omisión, en la Sección en que les corresponde con arreglo al domicilio que tenían en 1º de septiembre, si existen errores en el nombre o apellidos, etc. etc.

Cuantas reclamaciones se estimen necesarias pueden formularse ante la Junta Municipal del Censo, hasta el día 15 inclusive:

Ante la perspectiva de futuras elecciones trascendentales para el porvenir de la Patria no permitimos dirigir un enérgico llamamiento a la opinión pública para que sacuda su indiferencia, y vele por la pureza y eficacia del más sagrado de sus derechos.

Alicante 1 de Enero de 1918.—El Jefe de Estadística, Luis G. Aranda.

Academia de dibujo y pintura

dirigida por

MARCED y MUÑOZ

Clases especiales para Señoritas.

Económicas para obreros, de seis tarde a ocho noche.

Para informes dirijanse a la calle Rafael Tardel, 13, 2.º

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1'50 pesetas arroba.—Trajes de pafío y lana, a 80 céntimos kilo.—Metal viejo a 2 ptas. kilo.—Cobre a 3 ptas. kilo.—Plomo a 60 céntimos kilo.—Lana de colchón a 2'25 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º—ALICANTE

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

Un conflicto pavoroso

¿Que cosa se proponen?

A la Entente y sus aliados parece ser que ya les va molestando algo más de la cuenta, la situación enviable que la Providencia ha deparado al pueblo español en estos instantes. Y no pasa día sin que nuestro cielo se vea amenazado por nubrones que se desencadenan arramblian fatalmente con nuestra vida económica, sumiéndonos a la más trágica de las desventuras.

Primeramente, la ruina inminente de las provincias levantinas al negarse Inglaterra a adquirir nuestra producción de pasas, almendras, naranja y cebolla. Después, el complemento de esa ruina ante la negativa de Francia por comprar, como venia haciendo desde tiempo inmemorial nuestras uvas para la fabricación de vinos. Ahora la terrible insinuación de los Estados Unidos, prohibiendo la exportación de algodón con destino a nuestros puertos.

¿Qué cosa se proponen la Entente y sus aliados?—nos preguntamos—ahogados ante el desagradable panorama que nos ofrecen?

Ahora bien: no creemos que los Estados Unidos lleguen a formalizar su insinuación por ahora. De los puertos norteamericanos continuará saliendo algodón para España. El algodón será para Norte-América el potro donde atormentará a nuestro pueblo siempre que lo tenga por conveniente.

Fijémonos detenidamente en que la amenaza del algodón ha sido lanzada en los prolegomenos de la negociación del último tratado (algo le hemos de llamar) con Inglaterra. Se ha salido con la suya el Reino Unido así es que, por ahora, podemos respirar tranquilos aunque sea solo unos meses, nuestra industria textil continuará por vías de normalidad.

Periódico que tan a fondo conoce los propósitos de la Entente y sus aliados, por haber venido al estadio de la prensa española con objeto de hacer una defensa de sus intereses en nuestro solar patrio, como «El Sol» dice lo siguiente en uno de sus últimos números.

«El reciente tratado con Inglaterra abre las puertas a la esperanza de un

éxito en las negociaciones con los Estados Unidos».

Perfectamente colega. Agradecemos la tranquilidad que hay para nuestra inquietud en esa officiosidad. Pero es menester que nos demos cuenta del peligro que nos amenaza. Dentro de 4 o 5 meses volverán a inquietarnos los Estados Unidos con la amenaza de suprimir a España la exportación del algodón. Y esa amenaza puede que coincida con los deseos de Francia de que España le haga un empréstito consistente en unos millones de pesetas. A Francia no le satisface haberse llevado solamente de nuestro territorio las mulas, el arroz, las judías, nuestro ganado bovino y tantos otros artículos de primera necesidad. Necesita llevarse, también, algo más de lo necesario para vivir.

Y para conseguir esto último cuenta con el concurso de Norte-América y la debilidad de nuestros gobernantes.

Preparémonos, pues, a ver caer nuevamente sobre nuestras cabezas la amenaza del algodón.

La guerra submarina

NUEVOS ÉXITOS

Nauen.—El 22 de Diciembre un submarino alemán bombardeó eficazmente los Altos Hornos de Piombino en el Mediterráneo ocho vapores y tres veleros, sumando un total de 36.000 toneladas de registro bruto.

Los buques hundidos iban cargadísimos y muy escoltados.

En su mayoría eran transportes que se dirigían a Génova, uno de los cuales llevaba municiones.

Entre los buques hundidos figuran los italianos «Alitalia» de 4.791 toneladas, «Monteviano» de 6.970 y entre los veleros el bergantín italiano «Giulio».

Durante el hundimiento de este velero una batería costera del cabo de San Vito, cañoneó al sumergible, el cual contestó acallándolo.

La destreza con que se verifican los torpedeamientos demuestra en que tres barcos fueron hundidos en veintitres minutos y en un convoy de tres vapores, dos fueron torpedeados simultáneamente.

Varias noticias

Dimisión desmentida

Koenigswaslerhausen.—Oficialmente se desmiente la supuesta dimisión del general Ludendorff.

Reconocimiento

El gobierno alemán ha reconocido la republica finlandesa.

Negociaciones de paz

El día 7 llegaron a Bre Litawak delegados rusos.

Otros que llegan

El mismo día 7 han llegado a Berlín los tres miembros de Consejo de la regencia polaca, arzobispo K. Kowaki, el príncipe Labormiki y el consejero Nstrowki, acompañados del presidente de ministros Kucharzewski, el jefe del gabinete civil y prelado Chelmioski y el comandante de la milicia príncipe Badzivil.

Ministro austriaco

Ha llegado a Berlín el presidente del Consejo de ministros y de Hacienda austriaco.

El granero de Rumanía

Berlin.—A pesar de la inusitadamente larga sequía en verano y en otoño, comunicada varias veces, se ha logrado en el territorio de la administración militar alemana en Rumania, no sólo cultivar las 1.100.000 hectáreas previstas en el programa del cultivo de otoño, sino que se ha superado considerablemente esta cifra. Hasta hoy han sido cultivadas de la superficie total laborable del territorio ocupado de 2.940.000 hectáreas 1.320.000, de éstas 1.200.000 hectáreas han sido sembradas de trigo. Con esto la superficie de cultivo de 1916 ha sido superada en 300.000 hectáreas.

Última hora

DIARIO DE OPERACIONES

Los austro-germanos prosiguen inactivos en todos los sectores de frente italiano, en cambio los italianos reaccionan habiendo concentrado violentas acometidas de fuego contra el monte Asolon y en el sector del Piave al norte de Vidor.

En los sectores de Flandes y sudoeste de Cambrai hubo a ratos violento cañoneo.

Fué rechazado un intento de ataque que inglés al este de Bullecourt.

En el frente macedónico la actividad artillera no se hizo notar entre lago de Ochrida y el de Prespa en el arco del Cherna y entre el vadar y lago Doiran, habiéndose comprobado que han sustituido los franceses los rusos en las trincheras que estos defendían.

Las elecciones generales

Declaraciones int-resa-tes de un personaje político

Barcelona.—Un conocido personaje político, que está relacionado muy íntimamente con algunos de los ministros del actual Gobierno de la nación, ha hecho importantes declaraciones, acerca de las próximas elecciones generales.

Afirmó que las elecciones se verificarán el 17 del próximo febrero que el Decreto de disolución de las actuales Cortes, aparecerá en la «Gaceta» con veinte días de antelación a la citada fecha.

Casa de Comidas

de Antonio Martínez Puche

En esta importante casa, puede el público satisfacer su apetito por poco dinero.

Especialidad en comidas de emergencia.

Vinos y licores de las mejores marcas. Economía, limpieza y esmero.

13 Plaza 13

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos delantos y Asistencia a partos

Terreros 76, 1.º.—Alcázar

Salón España

Nado nuevo nos han demostrado los artistas que se adicionaron a la compañía que venía actuando en este Salón ni mucho menos pudieron convencer al público, apesar de su fama que no se atestiguó con los hechos.

La Corte de Faraón, como otras muchas más, conocidas por todos, mereció una estrepitosa protesta que a otros de menos altura les hubiera sido suficiente para no volver a pisar ningún escenario en su vida. ¡Qué Corte tan desconocida, qué modo de destrozarse letra y música.

Por fin, cerró sus puertas este teatro y quiera la Providencia permanezcan cerradas hasta llegado el día que las abra con artistas como deban de ser, sin pretensiones ni orgullos; que sepan lo que se traza entre manos.

Es muy de lamentar no hayan tenido la aceptación que les deseáramos, es dolorosa la realidad cuando se tropieza con una adversidad como la que han tenido en Alicante, refugio y amparo que fué esta tierra hospitalaria de quienes sin arte pretendieron hacerse pasar por artistas.

Los públicos de hoy no se dejan convencer en su mayor parte por esos *remiendos de guardarropia* que tan acostumbrados están a usar las empresas que hacen peores muchas veces a los cómicos denegándoles lo preciso, lo esencial para la presentación de las obras; en la actualidad exigen lo que se les anuncia cuando no se les dá tal y como se dice; tengan en cuenta los señores empresarios del Salón España esta circunstancia y apartense de los camelos cuando piensan acogerse a ellos como tabla de salvación que evite la pérdida de unas pesetas.

Esperamos la reapertura a ver si se hace lo que con seguridad esperamos todos, bien quisiéramos equivocarnos.

PALILLOS

NOTICIAS

AMA DE CRIA.—Se necesita para casa de los padres, leche fresca y buena conducta.—Calle de Segara núm. 4.

En la compañía peninsular de Teléfonos se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios los telefonemas siguientes:

De Madrid, para Antonio Gofi.

BANCO DE ALBACETE

Sucursal de Alicante

Operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes con interés.

Caja de Ahorros.

Horas de Caja de 9 a 1 y de 3 a 4'

Ha ingresado en esta redacción encargado de la sección deportiva el culto y aventajado joven Manolito López Gomis hijo de nuestro entrañable y querido compañero don Manuel Lopez Rodrigo.

Nuestro nuevo compañero de redacción firmará sus trabajos con el pseudónimo «Romulo»

CARIDAD.—La solicitud de las personas verdaderamente caritativas una pobre necesitada que habita en la calle de Valcarcel número 6, la cual enviudó a las pocas horas de dar a luz una niña habiéndose quedado sin otro amparo que el de los buenos sentimientos de cuantos quieran socorrerla, pudiendo hacerse donativos en la redacción de este diario o en el propio domicilio de la interesada.

Cuando después de una dolencia febril sigue una convalecencia larga y penosa con pérdida del apetito, del poder digestivo y las fuerzas físico-morales, la ciencia ha reconocido que uno de los más excelentes remedios de tonicidad es el Jarabe de Hipofosfitos Salud, único hasta ahora

aprobado por la Real Academia de Medicina en los 28 años que cuenta de existencia, cuya legitimidad queda inmediatamente comprobada si en la etiqueta exterior aparece con tinta roja: Hipofosfitos Salud.

Notas de arte

Los distinguidos jóvenes D. José Marced y D. Francisco Muñoz, artistas notabilísimos en el exquisito Arte de Apeles, han instalado un magestuoso estudio en la Calle de Rafael Terol, 13 segundo piso.

El nuevo taller, en donde ambos artistas trabajan *robando* los colores y los objetos al natural para trasladarlos al lienzo, reúne todas las condiciones apetecibles que el caso requiere, y allí tendrán cabida todos aquellos jóvenes que sientan entusiasmo por la pintura y quieran *arriesgarse* a emprender esa brillante carrera que, aun cuajada de abrojos y sinsabores, conduce a un fin glorioso, a una cumbre que engrandece y se aparta en suma, de las pobreza que en sí encierra el popalacho que no estudia ni siente amor por engrandecer a su patria.

Todo es empezar y tener fé en el final. Así comenzó aquel gran artista del siglo XIV que se llamó Rafael de Urbino.

Un aplauso merecen los señores Marced y Muñoz a quienes, en su

brillante carrera, les deseamos muchos laureos e infinitos éxitos artísticos.

Del comité de huelga

La familia los visita. Los deudos son atendidísimos

Cartagena.—Han llegado a esta población con objeto de visitar a los miembros del Comité de huelga que aquí cumplen la condena que les fué impuesta, algunos individuos de sus familias.

Son estos, la madre y hermanos de Saborit, D. Francisco Rodríguez Besteiro, y otros deudos de los señores Arguiano y Largo Caballero.

Los parientes de los individuos del comité de huelga, están siendo atendidísimos por los republicanos y socialistas cartageneros.

Se necesitan

Bordadoras y Caladoras para el taller de José Millán.—Torrijos, 67.

Julia Cervera de Parreño

Franco Rodríguez (antes San Fernando) letra D. entresuelo.

Necesita buenas oficiales de modista.

260 Prop. Casa Marcei Barcelona

—Lo creo, Dolores—dijo dulcemente Cipriano.

—Mi odio es tan grande, mi desprecio tan profundo para el infame ladrón de mi honra, que mi único pensamiento, mi idea constante es vengarme de él. Mi vida muy gustosa daría para poder castigar como es debido sus insultos y villanías. Y porque temo el maldito provocaría nuevos disgustos, por esto me marcho: no quiero ser yo la causante señor Cipriano.

—¡Cuánta nobleza!

No, es un deber, señorico.

Pero un deber como tú llamas que no es de cumplir

—¿Por qué?

—Porque yo me opongo.

Y acercándose hacia la joven, que



XII

Pacto hecho

Dolores había quedado como asombrada por lo que oía. Miraba a Cipriano, y las palabras que éste pronunciaba resonaban en sus oídos con unas inflexiones tan tiernas, tan armoniosas, como jamás había sentido.

La emoción que le producían era tan distinta de la que la hiciera sentir el lenguaje apasionado de Paco, que

Entrada y salida de los trenes correos

ENTRADAS

Correo de Madrid, a las 8'00.
 Mixto de Madrid, a las 6.
 La Encina, a las 12'50.
 Correo de Murcia, a las 12'15.
 Mixto de Murcia, a las 21'10.
 Andalucía, a las 2'20.
 Alcoy, a las 7.
 Correo de la Marina, a las 15'50.
 Mixto de la Marina, a las 9'30.
 Palma de Mallorca, los viernes.
 Orán, los domingos.
 Argel, los días 2, 12 y 22.

SALIDAS

Correo de Madrid, a las 20'00.
 Mixto de Madrid, a las 22'10.
 La Encina, a las 6.
 Correo de Murcia, a las 6'30.
 Mixto de Murcia, a las 16'00.
 Andalucía, a las 14.
 Alcoy, a las 13.
 Correo de la Marina, a las 10'15.
 Mixto de la Marina, a las 16'15.
 Palma de Mallorca, los sábados.
 Orán, los martes.
 Argel, los días 5, 15 y 25.

Ostras frescas

Llegadas regulares

hasta fin de Abril

Dos clases solamente.
 Gordas finas, docena 1'80 pts.
 Medianas finas, docena, 1'20 id.
 Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

MAISON FRANCAISE.—Paseo de los Mártires, Alicante.

Tarjetas de Visita

En la imprenta de este periódico se ha recibido un grandioso y variado surtido de tarjetas de visita para señoras y caballeros desde 1'50 pesetas en adelante, el ciento.

Recibos de alquiler

En la imprenta de este periódico se venden recibos de alquiler de casas a setenta y cinco céntimos el talonario de cien hojas.

Se vende

Un chalet situado en la falda de Castillo San Fernando.—Razón en esta imprenta.

Espectáculos

SALON NOVEDADES

Veinte números de artistas, precio 0'75 pts. consumación.

Tarjetas postales

En la imprenta de este periódico se hallan a la venta magníficas y variadas colecciones de tarjetas postales, desde cinco céntimos hasta 3'50 pesetas.

Se vende

Una finca rústica en la partida de Font Calent, compuesta de 24.000 cepas, 800 almendros y algarrobo, 60 higueras y otros árboles frutales. Tiene además una vivienda de planta baja con cubo, prensa para vino y ara para trillar; en conjunto, 298 taquillas.—Darán razón, barrio de San Blas, calle de Juan Ortega, 44, en la casa de Manu l Montoyo.

Ocasión

En la imprenta de este periódico se venden libretas de vales de cincuenta hojas en papel satinado supeior a treinta céntimos una.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de oxígeno en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

D. Juan Tenorio

Se halla a la venta en la imprenta de este periódico, Castañes 55 el precioso drama del Sr. Zorrilla al precio de una peseta. También tenemos a la venta la novela de D. Juan Tenorio a cincuenta céntimos una.

RECUERDE
 USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

ELÍXIR CALLOL

DA

FUERZA, VIGOR
 Y JUVENTUD

y los Médicos le llaman el
 REMEDIO DE LOS
 DÉBILES



SE VENE EN FARMACIAS Y ORSUCURIAS

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el Moro de Venecia.—La Dama de las Camelias.—Los amantes de Teruel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viejecita.—Abelardo y Eloisa.—La Africana.—Flor de un día. Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La Huérfana de Bruselas.—Don Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Eloisa.—Julieta y Romec.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.—El rey de los Campos.—José María.—Luiz Candelas.—El Perallez.—Carín.—Los siete niños de Eclija.—Juan José D. Juan de Serrallonga.—Los dos pilletes.—Carmen. Manon de Escant.

Imprenta Hijos de J. García
 Castañes, 55

28 Prop Casa Masési Barcelona

le parecía que por vez primera oía hablar de amor.

No sabía que decir.

Sentía que desde el fondo de su pecho subían hasta su garganta milares de frases que no podía pronunciar.

Y no pudiendo hablar, lloraba.

Pero aquel llanto era de alegría, de felicidad.

El que Cipriano la hablara del modo que lo hacía parecía que la rehabilitaba.

La culpa quedaba lavada con aquella especie de bautismo de amor que por primera vez recibía.

Mas, de pronto, la imagen de Paca se ofreció á su vista.

Y cerró los ojos por un movimiento inconsciente, y como horrorizada exclamó.

Dolores o la moza de Calatayud 259

—No, no puede ser. Lo pasado no puede borrarse.

Y se cubrió el rostro con las manos.

Cipriano se las separó dulcemente.

—El pasado ha muerto, Dolores—la dijo—Júrame que no sientes nada por el pasado; que para ti no hay nada mas que el presente.

—¡Oh! eso sí—repuso la joven con un timbre de voz que no podía dejar lugar á duda alguna respecto á su sinceridad

—De modo, que el autor de tu desdicha...

—¡Calle usted, por Dios! Si con sangre de mis venas pudiera borrarse aquel día maldito, no vacilaría en verterla gota á gota.